

Stadt Genthin
Der Bürgermeister
Kultusamt
2006-02-24

an: Mitglieder der Stadtrates

- Tischvorlage -

Fortsetzung der Qualifizierung der Kindertageseinrichtung „Käthe Kollwitz“ zu einem Kompetenzzentrum „Bildung: elementar“ im Rahmen des Landesmodellprojektes

Die Kindertageseinrichtung „Käthe Kollwitz“ erhielt damals noch unter der Federführung des Kinderbetreuungsvereins „Regenbogen Genthin“ e.V. im Jahre 2003 unter einer Vielzahl von Bewerbern den Zuschlag, im Rahmen des Landesmodellprojektes „Bildung: elementar“ aktiv mitzuwirken und konnte sich, Dank der Unterstützung der Johanniter-Unfall-Hilfe e.V., Kreisverband Magdeburg als neuer Träger dieser Einrichtung neben 3 weiteren Kindertageseinrichtungen im Sachsen-Anhalt bis 2005 erfolgreich zu einer Konsultationskindertageseinrichtung qualifizieren.

Das Land Sachsen-Anhalt hat großes Interesse an der kontinuierlichen qualifizierten Weiterentwicklung der Bildung-, Erziehungs- und Betreuungsarbeit in den Kindertageseinrichtungen auf der Grundlage des Bildungsprogramms für den Elementarbereich und unterbreitete der JUH als Träger der Kindertageseinrichtung daher ein Angebot die Kindertageseinrichtung „Käthe Kollwitz“ in den Jahren 2006 bis 2007 zu einem Kompetenzzentrum im Land Sachsen-Anhalt zu qualifizieren und dies finanziell anteilig zu fördern.

Nach erfolgreichem Abschluss des Modellprojektes zum 31.12.2007 kann die JUH die Zertifizierung und Anerkennung als „Kompetenzzentrum für elementare Bildung in Sachsen-Anhalt“ beantragen. Das Verfahren zur Zertifizierung wird dabei durch ein externes Expertenteam erarbeitet und durchgeführt.

Voraussetzung ist wie bei jeder Förderung die finanzielle Eigenbeteiligung des Trägers. Für das Jahr 2006 bedeutet dies bei einem Gesamtvolumen von 12.000,00 € für die JUH die Aufbringung von 5.000,00 € (40 v.H.). Unter Voraussetzung der Bereitstellung entsprechender Haushaltsmittel stellt das Land im Rahmen des Projektes für das Jahr 2007 9.000,00 € in Aussicht, so dass seitens der JUH 6.000,00 € finanziell aufzuwenden wären.

Seitens der Stadt Genthin sollte das Vorhaben der JUH die volle Unterstützung finden, da bereits die Qualifizierung der Kindertageseinrichtung „Käthe Kollwitz“ zu einer Konsultationseinrichtung mit positiven Resonanzen aus der Praxis Anklang fand und die Möglichkeit der Ansiedlung eines Kompetenzzentrums für eine Kindertageseinrichtung nicht jeder Stadt geboten wird.

Es ist deshalb seitens der Verwaltung vorgesehen, die oben benannten Kosten des Trägers im Rahmen der jährlichen Betriebsabrechnung einer Anerkennung zu unterziehen und daher das Vorhaben zu unterstützen.

Elsner